

CABINET DU MAIRE
DC201600785 ST/GM/MCS/

Madame Najat VALLAUD-BELKACEM
MINISTERE DE L'EDUCATION NATIONALE, DE
L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR ET DE LA
RECHERCHE
110 RUE DE GRENELLE
75007 PARIS

Bondy, le 9 décembre 2016

Madame la Ministre,

Les Centres d'information et d'orientation (CIO) sont des services publics de proximité de l'Education nationale, essentiels pour les jeunes séquanodyoniens, et en particulier pour les jeunes Bondynois. J'ai appris ces dernières semaines que l'Education nationale souhaitait supprimer purement et simplement le CIO de notre ville.

Hélas, les critères retenus pour fermer certains centres, dont celui de Bondy, et en garder d'autres sur le département, me semblent oublier la réalité du terrain, le travail accompli par les équipes, et pour Bondy, le partenariat construit depuis des années et efficace avec nos autres services municipaux (Point information jeunesse, Mission locale, Maison des Parents, Centre médico-psychologique...).

Cette fermeture fondée sur des critères difficiles à accepter efface tout le travail mené auprès des jeunes Bondynois depuis des années, pour quelques économies.

En effet, comment ne pas douter de l'objectivité de ces critères lorsque la particularité du public touché n'est manifestement pas pris en compte dans le maillage territorial ?

Comment dois-je interpréter par exemple le fait que le CIO de Gagny est préservé alors que celui de Bondy est menacé ? Quelle est la logique ? Comment expliquer que l'Education nationale ne propose qu'un CIO dans le district de Bondy (Les Pavillons-sous-Bois, Clichy-sous-Bois, Livry-Gargan, Montfermeil, Coubron, Vaujours, Le Raincy), alors que les autres districts de Seine-Saint-Denis ont au minimum deux CIO, et pour certains quatre CIO ?

On me dit que les jeunes Bondynois pourraient se rendre au CIO de Clichy-sous-Bois...Soit 40 minutes de transports en commun pour les jeunes qui habitent dans le nord de la ville. Même les distances et les durées de trajet ne sont pas prises en compte ! Pensez-vous par ailleurs que des jeunes mineurs iront de Bondy en bus à Clichy-sous-Bois ?

Une fois de plus, un service public d'Etat à Bondy est menacé. Après l'hôpital, la Poste, la Caisse primaire d'assurance maladie...notre CIO.

La coupe est pleine pour les Bondynois et pour la Maire que je suis. Nous, élus locaux de villes populaires, passons notre temps à lutter contre toutes ces menaces de démantèlement des services publics d'Etat. Nous avions mené la bataille pour préserver notre caisse primaire d'assurance maladie l'année dernière, et nous y avions mis les moyens.

Nous n'hésiterons pas de nouveau à manifester, à mobiliser les Bondynois et tous nos moyens pour préserver ce service public de proximité.

Madame la Ministre, le service public est le patrimoine de ceux qui n'en ont pas. A Bondy, nous ne pouvons une nouvelle fois accepter sans broncher que l'avenir de nos enfants, notamment les plus fragiles soit remis en cause par une fermeture annoncée...Pour quelques économies de bout de chandelle.

Je vous sais attachée aux valeurs républicaines et à la lutte contre les inégalités. C'est le sens que vous donnez à toutes vos actions en tant que Ministre de l'Education nationale.

Je vous saurais gré de bien vouloir intervenir pour stopper cette fermeture qui va à l'encontre de ce pourquoi nous militons chaque jour : défendre les valeurs républicaines et donner les mêmes chances à tous les jeunes de notre pays, quelques soient leurs origines sociales et leur lieu de vie.

Je vous prie de croire, Madame la Ministre, à l'assurance de ma considération distinguée.

Je suis pourvoi compréhensif



Sylvine THOMASSIN
Maire de Bondy

